

# Tierra y Libertad



Redacción y Administración:

4.ª AGRUPACION DE VIVIENDAS  
CALLE 7, NUMERO 43  
HORTA-BARCELONA

Preios de paquetes y suscripciones  
ESPAÑA, PORTUGAL Y AMERICAS  
Paquete de 25 ejemplares, 775 ptas.  
o sea 11 céntimos ejemplar  
Trimestre 2.— ptas.

EXTRANJERO  
Paquete 25 ejemplares, 7.— ptas.  
Trimestre 750 ptas.  
No se reciben suscripciones si no se  
pagan por adelantado

## El orden inalterable



Cualquiera que sea un idiota de esos que se suponen que la República española es una balsa de aceite, creará al ver esa instantánea, que esos ciudadanos han convertido la calle en academia de bailes exóticos. Pues, no, amigos. Aunque diga Casares Quiroga lo contrario, en todas partes y a cualquier hora cualquier transeúnte por muy pacífico que sea, se ve forzado a adoptar esa mística actitud de paz. Desgraciado del ciudadano que no hace lo que esos cuando un tropel de policías grita: "¡Arriba las manos! ¡Como dé un paso más le hacemos papilla el cráneo!"  
¡Qué sosegada vida...!

## Hay que superarse

El prestigio y la solvencia que nuestra Federación Anarquista Ibérica, va adquiriendo entre las clases productoras, vida y nervio de la humanidad, nos impone el deber y la obligación de superar nuestra labor en todos los aspectos y en todos los sentidos. La confianza que en nosotros, en la F. A. I., han depositado los trabajadores españoles, desengañados ya definitivamente de todos los partidos políticos, nos obliga a realizar una actuación seria y decidida, francamente revolucionaria, para urgentemente plasmar en palpantes realidades, la ansia de justicia y los vehementes deseos de total liberación, que laten intensamente en los corazones proletarios. Conscientes, pues, de la gran responsabilidad que, en estos momentos históricos, sobre nosotros recae, hemos de procurar dar la máxima seriedad y eficiencia a todos nuestros actos, a fin de prestigiar más aun, nuestra irradiación ideológica, nuestra influencia moral entre los obreros del campo y de la ciudad. No olvide nadie, que de nuestra recta y activa conducta en el presente, de nuestro modo de obrar y proceder, depende el triunfo de la Revolución Social y la instauración del Comunismo Libertario en España. Por ello consideramos tan oportuno como conveniente, decirnos, una y otra vez, a todos los anarquistas, para que sepan situarse, adopten firme actitud, ante los inevitables acontecimientos que se avecinan.

Debemos y podemos superar nuestra labor, si cada uno de nosotros, militantes en activo de las falanges libertarias, estamos decididos a multiplicar nuestros entusiasmos y hacer honor a nuestras convicciones. Debemos dar máxima eficiencia y seriedad a nuestros actos, porque el espíritu de continuidad y la viril y obstinada perseverancia en propósitos y finalidades, es lo que hasta ahora, desgraciadamente, ha faltado en nuestra organización específica. Las indecisiones, la inconsecuencia y el continuo vacilar, sólo condu-

cen al fracaso, al descrédito y a la impopularidad. Ello tiene, también, otra importantísima significación: Significa falta de fe en sí mismo, demuestra ausencia de firmeza, poca convicción en las ideas que se dicen defender y sustentar. Y en la hora de ahora, preñada de promesas, tiempo de rotundas afirmaciones, de generosas audacias y de heroicas gallardías, se precisa mucha fe, mucha decisión. Así, pues, que cada uno de los militantes de la F. A. I. haga severo examen de conciencia, aguilatando sus entusiasmos y sus energías, su convicción y su capacidad, sus aptitudes y sus cualidades. Esa autoselección y determinación, sería fecundísima para nuestra organización específica. Sus resultados, nos asombrarían a nosotros mismos.

Y es tanto más necesaria esa autoselección, cuando precisamos concretamente saber, sin engañarnos mutuamente, la importancia y valía de nuestros efectivos, tanto en el orden combativo como constructivo, para poder lanzarnos, con probabilidad de éxito, en cerrada ofensiva contra esta infecta y podrida sociedad.

En todos y en cada uno de nosotros, debe existir el decidido propósito, la noble ambición de crecernos, de superarnos, de volar alto, muy alto.

El porvenir de la humanidad nos demanda imperioso, acabemos ya con tanta miseria y esclavitud, con tan odiosa tutela estatal, con el criminoso imperio capitalista, para dar paso a otras formas de convivencia político-social; para abrir nuevos horizontes a la doliente humanidad, que hoy se debate, entre las trágicas nebruras de la opresión secular.

Y nosotros, aguiluchos de la F. A. I. corazones saturados de justicia, hombres iluminados por el ideal, debemos realizar, tan pronto como nos sea posible, lo que tan angustiosamente nos demanda la humanidad.

Dionisio Eroles  
Cárcel, Barcelona.

## CHISPASAZOS

### EL MUERTO AL HOYO

A nosotros no nos ha causado sensación la muerte de Mr. Doumer. Estamos tan baqueteados en los trajes dramáticos que ya no sentimos lo más mínimo la anulación de la vida de cualquier prócer de la mentira política. ¿Lo han matado? Bueno. Ya no puede hacerse nada en su favor. Hay que resignarse. Todos nos resignamos cuando nos enteramos que en tal mina han perecido víctimas de un hundimiento de tierra o por el grisú un buen puñado de mineros. Nos armamos de paciencia después de haber sido numerosos obreros asesinados por la fuerza pública. La vida es así. La lucha para un vivir mejor es así: Ser candidato a la hoya o al panteón de los hombres célebres. M. Doumer no deberá quejarse en el otro mundo.

Aunque "Luz" diga lo contrario, pegar un tiro a un inútil presidente de república no es tan bárbaro como molar los huesos de los ciudadanos, como hacen los guardias de Asalto con sus vergajos. Esto sí que es incalificable y sin embargo esto se alaba y aquello se vitupera.

Doumer ha sido asesinado. Bueno. Dios le tenga en su diestra. Allí, en la Corte Celestial puede seguir animando el necio patriotismo francés y paseando sus barbas semiolempicas como el lo hielera por el "Bols le Boulogne".

### VAGANCIA MODERNA

En Valencia van a catalogar a los vagos. El alcalde quiere enterarse cuáles son los vagos de profesión y cuáles son los que están dispuestos a partirse el pecho trabajando.

Tal medida se toma contra los infelices trabajadores que se ven

inducidos a comer lo que recojen en las casas de beneficencia.

Van a catalogar a los sin trabajo, a los despojos humanos arrojados a la vida pública, a los que quedaron inválidos en el trabajo.

A los vagos, a los verdaderamente vagos, a esos se les dan los cargos de delegados del trabajo.

### PABA UNA HOJA DE ALMANAQUE

Si quieres ser un excelente ciudadano mira bien cómo piensas. Ten cuidado que tu mollera funcione con la regularidad precisada por los cultores del sindicalismo bernardiano. Cuando se habla de revolución no te enciendas aunque veas que corre la sangre a "torrentes". Sé ecuánime en todo. No te alteres cuando veas que el hambre y la miseria está a punto de terminar con los trabajadores. Tú solo debes pensar en que el sindicalismo se imponga y sus jefes dirijan la economía del Estado Sindical.

La paz la traerán los sindicalistas legalmente constituidos y además traerán por vía diplomática colchones de mullaxano de la India para que el proletariado duerma un nuevo sueño de los justos con prólogo soporífero de los amigos de "Cultura Libertaria".

Si el Estatuto se aprueba, los trabajadores catalanes sufrirán la dictadura de Azaña y la de Maciá y los conflictos obreros serán resueltos con las ametalladoras y lanzahombas que regaló la Dirección General de Seguridad a los guardias de asalto de Barcelona al servicio de la Generalidad.

Con el Estatuto el proletariado catalán recibirá doble ración de hambre y de metralla.

CERO

En el feudo de Rojas o Cárcel Modelo de Barcelona, el lunes, día 9, nuestros presos han sido nuevamente atropellados por los "de Asalto".

Se provoca constantemente a nuestros hermanos con el premeditado propósito de asesinarlos si ellos no se dejan atropellar de la forma brutal a que están acostumbrados los "Jefes del orden".

Esto es una nueva infamia que tienen que agradecer los trabajadores a "su república".

¿Hasta cuando tendremos que estar aguantando estas inmundicias, pueblo...?

## LACÓNICA

Como quiera que "no es lo mismo predicar, que dar trigo" he-me aquí, cepillando nuevamente la "costra".

Una noche en Barcelona. Sin trabajo ni albergue; ¿dónde ir a cenar? — Me pregunta un joven compañero — A un restaurant — le contesto.

Calle de... "Fenición restaurant" se lee en la puerta. Entramos.

"Cubiertos a cinco, y tres perlas cincuenta "anuncia" el camarero. No somos exigentes y nos "mascamos" el más barato.

Llega la hora de Hebeles. Mi joven camarada, me invita a salir.

El "aguantará" la bronca! Obedezco, y media hora más tarde, se me presenta el amigo, pálido y desencajado como un muerto.

¡Le habían despojado de la gabardina, y una pluma estilografá-hen!

Y... ¿cómo ha sido eso? — pregunto—. Benéfico. Al comunicar al "dueño" de lo que se trataba, se puso como una fiera.

Yo, por evitar males mayores; viendo el cariz que tomaban las cosas, opté por abandonar en sus manos, lo único abandonable; en medio de las voces y denuestos, que profiría contra mí, toda una familia.

Mas tarde, me entero que la casa en cuestión, lleva esta enseña: "Gimeno Magre hermanos".

Por tratarse de comerciantes "compañeros", tengo el honor de invitarle yo mismo, a una próxima comida. Comeremos, nunca con mayor apellío. ¡Vaya si comeremos!

S. ROBLES

## Otra Religión en Bancarrota

Oxoma: "Si queréis libertarios, abandonad la Política"

Está comprobado. Es tan viejo como la tiranía misma. Es un hecho que nadie puede negar. Es decir, nadie sí. Los policías y embauadores de los pueblos, pueden negarlo. Los explotadores y zánganos también. Pero con todo esto, es tan cierto, tan verdad, como la misma existencia del Sol y de la Luna.

Repítamoslo hoy una vez más. ¿Quién sabe si a fuerza de insistir, los trabajadores sabrán comprenderlo al fin, y obrar en consecuencia. Yo soy bastante optimista — como todo luchador debe serlo — y así lo creo y espero.

Veamos de qué se trata. Ah, pero no voyáis a creer ahora que es una revelación Divina. Nada de eso. Las cosas Divinas hace ya muchos años que se convirtieron en tonterías Humanas. Los Dioses se derrumbaron. La fé cayó por los suelos y los representantes de toda Divinidad tuvieron necesidad de proteger sus explotadores embustes uniéndose a los Reyes que disponían de ejércitos numerosos y temidos. Así se agarró como el que

se aforra a un salvavidas, de los Estados, gobiernos y monarquías. También los ricos prestos siempre al comercio, y a defender sus intereses que son la miseria de la colectividad, vieron un factor útil en la religión, en la superstitión Divina y con sus caudales amasados a fuerza de robar y explotar al prójimo les dieron protección en el seno de muchas repúblicas donde la verdadera democracia es el poder de los ricos sobre los obreros, mantenido por la política embauadora, cuando no son las armas y la represión, lo mismo que en las Monarquías y Dictaduras. Y no es que haya penetrado tanto en sus conciencias, como en sus cálculos monetarios. Cálculos de opresión, de explotación. No creáis por eso, que se ha retirado. Es más firme y más todo.

Se mantiene porque es muy natural que al verse rechazada por las colectividades productoras se coaligara con los parásitos enemigos de esas colectividades. Así es que Dios ya no viste hoy el traje humilde de los pobres. Lleva amo-

lin, y en vez del libro del amor y la bondad, lleva en las manos el látigo y la pistola.

Definitivamente, Dios es nuestro enemigo descaradamente, como por los siglos de los siglos lo fué enclabertamente, con el manto degradante y tramposo de la mansedumbre.

Pero, aún así, y a pesar de mantenerse unido al capital su hora se aproxima, lo mismo, idénticamente lo mismo que a los ricos. La política Divina ha fracasado, porque desde que el pueblo le vió el juego y el embuste, no ha dejado de luchar contra ella sin regatear esfuerzos, sin temor a las hogueas de la iniquidad.

Desde luego que los servicios que ha prestado a los verdugones de la clase trabajadora han sido inmensos.

Si todos acabase aquí, podríamos darnos por satisfechos, podríamos exclamar ¡ureka! y tumbarnos a la bartola una temporada. Desgraciadamente a la política Divina, arte de embaucar al pueblo con la promesa de una felicidad celeste, le sucedió la política Humana, arte de embaucar al pueblo con la promesa de la felicidad terrenal. Se

trasplantaron los dogmas, los ritos y los santos. A Dios, se le denominó libertad; los ritos se trocaron en votos; los santos, se convirtieron en políticos. Así la hecatombe social se evitaba. La revolución se desviaba por completo; los ricos se salvaban y el pueblo al principio, sin darse clara cuenta que sólo había mudado de religión, seguía explotado y engañado.

¡Y pensar que para eso dió generosamente la sangre millares de veces! Mas ved como el engaño pierde su brillo fascinador, como la religión se derrumba por completo. Es porque la ignorancia no puede ser siempre igual, la explotación no puede durar siempre, la revolución al fin encuentra un verdadero cauce para cumplir un objetivo concreto. Si no fuese así ¿dónde estaría la ley del Progreso? ¿En que se conocería? La vida sería inmóvil. La vida no sería vida, sería la nada. Lo doloroso es lo que a veces perdura el engaño. Los siglos que dura, que luchando el Hombre por la libertad, sólo logra cambiar las formas de la esclavitud. Pero la razón nos dice ahora que los pueblos van a ser libres definitivamente; porque han

## Precursores



Ya también los soldados caen en las garras de la policía. Es un buen síntoma. La rebeldía prende en el ejército. Los camaradas que forzosamente "cumplen" con el servicio militar, se oponen a las injusticias de las fuerzas homicidas de la República y empiezan a abrir el camino a próximas insurrecciones. Cuando se vive bajo un régimen que subleva, no hay nada tan natural como la sublevación.

## El problema del campo

De todo el proletariado español, el que más mal está, el que más directamente y de forma más aguda siente la miseria y el hambre, hasta llegar al último grado de la ciega desesperación, son los campesinos, son los esclavos del campo, para los cuales, no obstante ser los principales factores de la producción, considerándolos como una casta inferior, se guardan los más monstruosos atropellos cuando ellos empujados por la necesidad, obedeciendo al propio instinto de conservación, se manifiestan en las calles pidiendo solamente trabajo para poder seguir vegetando su miserable vida.

El gobierno que tanto les prometera un día ciego a su precaria situación, sordo a sus voces de protesta reclamando el innegable derecho a vivir, todo lo soluciona con guardia civil y policías, que para atenuar el problema del hambre, los van eliminando paulatinamente, regando los fértiles campos con su sangre.

Los grandes latifundios: los atapillos colos, las interminables dehesas, las vastísimas extensiones de tierra virgen que hacéndonos producir, explotándonos, podían solucionar el grave problema del paro forzoso en el campo, aliviando en parte el de la ciudad, hoy invadida de campesinos, al mismo tiempo que levantaba la riqueza del país con una mayor producción que podía exportarse; esto, sigue sin interesar a quienes tienen sus necesidades cubiertas.

La "famosa" "Reforma Agraria" tan discutida ya, aún sigue "en estudio", la aprobarán cuando todos los campesinos hayan muerto, de hambre unos y asesinados otros.

Verdad que esta Reforma Agraria elaborada en las Cortes no interesa para nada a los campesinos. Es un juego gubernamental-burgués para intentar desviar del verdadero camino revolucionario-emanipulador que se han trazado los campesinos españoles, cansados de esperar en vano las mejoras ofrecidas.

Aunque el Gobierno, adelantándose en la concesión sobre sus fuerzas, repartiera completamente gratis las tierras para cultivar, y aún concediera útiles de trabajo y material — cosa que no puede hacer —, ni aún de esta forma convenia a los trabajadores del campo, porque después de trabajar como bestias para mejor rendimiento y mayor producción, en la falsa creencia de que trabajarían para ellos mismos, el Estado, supremo parásito, aumentaría e inventaría nuevas contribuciones e impuestos sobre la producción para nivelar el

producto de los labriegos con las necesidades que, a juicio de burgueses y gobernantes, debían cubrir. De la misma forma que el capital industrial, cuando por presión de las fuerzas obreras organizadas, tiene que conceder una mejora, una reivindicación económica, sube los productos, quedando intactos o aumentados sus beneficios, en perjuicio nuestro que al consumirlos, hemos de pagarlos más caros.

El problema del campo, como los demás problemas sociales, no tienen más que una solución: la expropiación forzosa de las tierras, de las maquinarias, útiles y material, en lo referente al campo, en beneficio de todos, para que comúnmente se hagan producir. Esta es la única solución que tiene el problema del campo y la que deben poner inmediatamente en práctica los campesinos si quieren terminar con la infame explotación a que están sometidos cuando trabajan, con los írisorlos jornales de 3 y 4 pesetas, y si quieren evitar morir de hambre o asesinados en la calle por pedir pan y trabajo.

A este efecto los sindicatos campesinos de toda España deben darse prisa en estructurar su movimiento. Los Comités de Relaciones deben entrar en un período de intensa actividad para aunar sus fuerzas y llevar a cabo una obra de conjunto — que por su magnitud, obligue al proletariado español en general a lanzarse decidido en pos de su integral emancipación económica.

Además, los sindicatos han de nombrar las comisiones técnicas que con conocimientos prácticos de la fertilidad de las tierras en sus respectivos términos aporten datos concretos que faciliten la pronta reorganización de la producción.

Igualmente deben nombrar las comisiones de estadística que aporten datos a la Comareal o Provincial de las tierras explotadas y por explotar, calidad y cantidad de productos, desarrollo actual y probable desarrollo con una mayor intensificación en el trabajo y variación adecuada de productos; para que las comareales o provinciales, con otros datos de otros Sindicatos industriales, manden amplios y acertados informes a las Regionales, y éstas al Comité Nacional de la C. N. T.

La necesidad nos obliga a lanzarnos a la batalla definitiva para la transformación social tan anhelada por todos, y hemos de demostrar que no somos unos locos que no sabemos lo que queremos. ALFONSO NIEVES NUREZ  
Burdeos, 1.º Mayo, 1932

comprendido del modo que la política sólo sirve al capitalismo, y que la verdadera libertad y emancipación estriba en la unión de todos los explotados, luchando abiertamente; contra sus opresores, e instrumentos con que se sirven para sostener los privilegios y la explotación. Ahora ya, como la política Divina, la política Humana dió todo cuando podía dar, para sostener la esclavitud y amparar a los esclavizadores. Por eso los políticos, como los ramos, los ritos como los votos, acaban un poder nefasto y desviador que han ejercido sobre el pueblo. Por eso el porvenir pertenece a las multitudes de productores, ansiosas de libertad y deseosas de dar al traste con todo este sistema social que lo encadena a producir la riqueza y vivir en la miseria.

El porvenir pertenece a los tra-

ladadores porque ya es difícil des-  
volarlo después de tantos engaños y  
tiránias sufridas. Porque al des-  
dejar la política ha roto el último  
batafuerte del capitalismo y ahora la  
lucha será francamente abierta en  
tre la reacción sangrienta y los  
trabajadores revolucionarios que  
quieren lo suyo: libertad y bien-  
estar.

Por eso en estos momentos cul-  
minantes de la Historia al obrero  
le digo: ¡Quéres ser libre y feliz?  
Organízate y lucha hasta estable-  
cer todos tus derechos de Hombre  
y Productor.

Esta es la verdad que quería de-  
cirlos, amigos míos, vieja fuerza  
de repelirse, pero necesaria de lle-  
var inmediatamente a la práctica.

JOSE BONET